

# Las **10** SEÑALES DE ALERTA de las INMUNODEFICIENCIAS PRIMARIAS

Si usted tiene un paciente con dos o más de estas señales, considere referirlo al médico inmunólogo para valoración especializada. El diagnóstico oportuno es fundamental.

|   |   |    |
|---|---|----|
|    | Cuatro o más infecciones de oídos nuevas en un año.                                     | 1  |
|    | Dos o más infecciones de sinusitis graves en un sólo año.                               | 2  |
|  | Dos o más meses tomando antibióticos con pocos resultados.                              | 3  |
|  | Dos o más neumonías en un año.  | 4  |
|  | Dificultad para aumentar de peso y crecer normalmente.                                  | 5  |
|  | Abscesos cutáneos profundos u orgánicos recurrentes.                                    | 6  |
|  | Aftas persistentes en la boca o en cualquier parte de la piel después de 1 año de edad. | 7  |
|  | Necesidad de antibióticos intravenosos para aliviar infecciones.                        | 8  |
|  | Dos infecciones profundas o más, incluida la septicemia.                                | 9  |
|  | Antecedentes familiares de inmunodeficiencia primaria.                                  | 10 |



Estas señales de alarma fueron desarrolladas por el consejo asesor médico de la Fundación Jeffrey Modell. Se sugiere la consulta con expertos en inmunodeficiencias primarias.

[www.fumeni.org.mx](http://www.fumeni.org.mx)  
[www.fumeniparachicosychicas.org](http://www.fumeniparachicosychicas.org)